

Comités Editoriales en el siglo XXI y sus retos

DRA. MARÍA ALEJANDRA RODRÍGUEZ DE SEGURA  - Editor en Jefe Revista Dermatología Venezolana

<http://doi.org/10.70181/DV.2023.2.61.01>

Desde su creación en 1957 bajo la dirección del Dr. Luis Alberto Velutini la Revista Dermatología Venezolana ha tenido en sus comités editoriales a grandes dermatólogos. El siglo XXI empieza de la mano del maestro Dr. Mauricio Goihman como editor en jefe. En lo sucesivo cada equipo editorial ha enfrentado diferentes retos e incertidumbres en la conducción de la revista, los cuales se han visto plasmados en sus editoriales. Desde 2003 el Dr. Félix Tapia acompañado por los Dres. Margarita Oliver, Amalia Panzarelli, Ana María Sáenz y Miguel López realizaron la incorporación de fotos a color, la actualización del diseño de la revista y la creación de nuevas secciones.



En el año 2005 el equipo editorial conformado por los Dres. Paola Pasquali y Miguel López incorporaron las "Perlas Quirúrgicas" ampliando las secciones acordes al nuevo nombre de la sociedad como lo era Sociedad Venezolana de Dermatología y Cirugía Dermatológica, así como el inicio de la digitalización de la revista. Durante esta gestión (2005-2006) los doctores Pasquali y López realizaron varios editoriales solicitando artículos para la revista y la importancia de nutrir este órgano de difusión de la sociedad, logrando su permanencia en el tiempo.

Los Dres. Amalia Panzarelli y Jaime Piquero Casals toman las riendas de la revista a partir del 2008 en búsqueda de mantener el nivel académico y cumplir con la periodicidad en su publicación fusionando 4 números en 2 ediciones en el 2009 y se coloca en Open Acces a través de www.svdcd.org. Este equipo fomenta la escritura de casos clínicos, detallando en sus editoriales las normas y los requisitos para su publicación.

En 2012 inicia la gestión de la Dra. Olga Zerpa donde ocurre un cambio importante para la divulgación del contenido de la revista pasando de formato impreso a uno mixto inicialmente y luego solo digital, con publicación semestral, incorporando la revista al sistema de gestión Open Journal System (OJS) y adoptando medidas de arbitraje con estándares internacionales de publicaciones biomédicas.

Desde el 2016 la Dra. Ana María Sáenz asume como editora en Jefe, batallando para mantener la periodicidad de la revista a pesar de transcurrir los años 2017-2023, los más convulsos en la historia reciente de Venezuela, no sólo en lo político, económico y social sino también la Pandemia del COVID-19 evento que produjo conmoción a nivel mundial y nacional. A pesar de lo anteriormente mencionado durante la gestión de la Dra. Sáenz se incorporaron nuevas secciones como Dermatología Pediátrica, Dermopatología, y Dermatología estética, completando así las competencias en la denominación actual de nuestra sociedad cuyo nombre cambio en 2013 a Sociedad Venezolana de Dermatología Medica, Quirúrgica y Estética (SVDMQE).

Médico dermatólogo
Ejercicio privado
E-mail:
mariarodriguezderma2099@gmail.com

La nueva junta directiva 2023-2025 presidida por la Dra. Ana María Sáez me ha concedido el honor de ser la nueva editora en jefe de la Revista Dermatología Venezolana, órgano oficial de divulgación de la SVDMQE. esta nueva responsabilidad la acepto con el compromiso de mantener y fortalecer los logros de los editores que me precedieron y realizar aquellos cambios y actualizaciones que los nuevos tiempos y tecnologías nos demanden. Es por ello que les he solicitado a editores anteriores formar parte del equipo editorial como lo son los Dres. Félix Tapia, Miguel López, Amalia Panzarelli y Olga Zerpa los cuales con su experiencia y sentido de pertenencia a la revista ayudaran a cumplir los objetivos trazados en esta gestión.

Nos hemos propuestos los siguientes objetivos:

1. Lograr estar en concordancia año de publicación y año calendario.
2. Cada artículo publicado tenga Digital Object Identifier (DOI) para facilitar su citación y búsqueda.
3. Dar reconocimiento a los árbitros que evalúan los diferentes trabajos de la revista, lo cual es una labor invaluable e indispensable para mantener los estándares internacionales de calidad de las revistas biomédicas.
4. Aumentar el número de árbitros mediante cursos de formación a los interesados a participar como tales en la revista, lo que nos permitirá mayor celeridad en el proceso de revisión por pares y disminuir los tiempos entre la recepción del trabajo y su publicación.
5. Buscar un formato más amigable para la visualización por medio de dispositivos móviles.
6. Incentivar a los dermatólogos a publicar acompañándolos en cada paso del proceso de publicación.
7. Crear una sección nueva en la revista como lo es Dermatoscopia, donde nuestros especialistas optimicen sus habilidades en esta herramienta diagnóstica no sólo en patologías neoplásicas sino inflamatorias e infecciosas.

Es para mi de vital importancia agradecer a la Lic. María Eugenia Ortega asistente editorial, Lic. Darghyng Ríos responsable de la diagramación y a Ingeniero José Hernández soporte tecnológico de la RDV, el acompañarnos en esta nueva responsabilidad, así como a aquellos patrocinantes que creen en la Revista y su futuro.

Para finalizar quisiera citar las palabras del maestro y ex editor de la revista Dr. Mauricio Gohiman en su editorial del año 2000.

“¿Adónde vamos? ¡A las estrellas! ¿Con quién vamos? Con el trabajo y con la ciencia “

Dra. María Alejandra Rodríguez de Segura
Editor en Jefe Revista Dermatología Venezolana